

広島と長崎にアメリカの原子爆弾が投下されてから 72 年を経た 2017 年 7 月 7 日、核兵器禁止条約が採択されました。

条約は、核兵器について破滅的な結末をもたらす非人道的な兵器であり、国連憲章、国際法、国際人道法、国際人権法に反するものであると断罪しました。核兵器はいまや不道徳であるだけでなく、歴史上はじめて明文上も違法なものとなりました。

また条約は、開発、生産、実験、製造、取得、保有、貯蔵、使用とその威嚇にいたるまで、核兵器にかかわるあらゆる活動を禁止するものとなっています。

さらに条約は、核保有国の条約への参加の道を規定するなど核兵器完全廃絶への枠組みを示しています。同時に、被爆者や核実験被害者への援助をおこなう責任も明記され、被爆国、被害国の国民の切望に応えるものとなっています。

このように、核兵器禁止条約は、被爆者とともに我々国民が長年にわたり熱望してきた核兵器完全廃絶につながる画期的なものです。広島と長崎への原爆投下に見られる核の惨禍を体験し、その経験から戦争放棄を定めた憲法を持つ日本は、核兵器の禁止に賛同し、推進の先頭に立つことが強く求められます。

さらに、2017 年 12 月、ノーベル平和賞が核兵器廃絶を訴えてきた NGO 団体 ICAN に授与され、被爆者も受賞演説を行いました。このことは、国連での多数派というだけでなく、広く国際社会でも核兵器廃絶の声が大きく広がっていること、これからも広がることを示しています。

また、上越市は、平成 7 年 12 月 20 日に「非核平和友好都市宣言」を行い、核兵器の廃絶と恒久平和の確立を強く願っています。

よって、国会並びに政府におかれては、下記事項を実施されるよう求めます。

記

- 1 日本政府は核兵器禁止条約を調印すること。
- 2 それまでの間は、オブザーバーとして締約国会合および再検討会議に参加すること。

以上、地方自治法第 9 9 条の規定により意見書を提出します。

平成 30 年 6 月 1 8 日

上 越 市 議 会

日本共産党上越市議員団ニュース

No.594 2018年7月8日

連 橋爪 法一 090-5392-1961 (吉川区代石)
 絡 橋本 正幸 080-1980-9855 (三和区鴨井)
 先 上野 公悦 090-7260-9407 (頸城区中柳町)



タチアオイ

核廃絶に向け全会一致で採択

核兵器禁止条約の調印求める意見書

6 月議会では、核廃絶に向けた大きなできごとがありました。

それは、昨年国連で採択された「核兵器禁止条約」について、「日本政府の調印を求める意見書」が、全会一致で採択されたことです。

この意見書は、被爆者団体など、核兵器の廃絶を求めて活動している市民のみなさんによる請願に基づいて、市議会総務常任委員会と本会議で審査され、その結果に基づいてまとめられたものです。全文は左の通りです。

8 日に行なわれた総務常任委員会の請願の審査では、冒頭に、新潟県原爆被害者の会の会長、山内悦子さんが請願の趣旨について説明しました。実際に被爆した経験に基づいて、切々と語る話には、委員会室が静まり返り、深い感動に包まれました。

山内さんは今年で 90 歳とのことですが、自らの被爆体験を後世に語り継がねばとの思いからか、実にしつかりとした口調で、はっきりと体験を語りました。

下に山内さんの説明の概要を掲載しましたので、ご覧ください。

審査の結果、委員全員の賛成で請願が採択され、その後、18 日に行なわれた本会議でも全会一致で採択されました。

前号でも説明した通り、核兵器禁止条約は、50 か国目の批准書が国連に届いてから 90 日目に発効します。

日本は、唯一の被爆国でありながら、未だに調印すらしていません。一刻も早くこの条約が発効するよう、自らも調印・批准するとともに、各国に調印・批准を促すのが、被爆国の使命ではないでしょうか。



私は女学校 4 年生の時に広島で被爆しました。父は内務省、いまで言えば国土交通省職員。学徒動員先の工場は爆心地にありましたが、原爆が落とされる 2 週間ほど前に引っ越していたから、こうして生かされています。

新潟には被爆者は最初 300 人ほどおり、全部兵隊さんでした。特に魚沼の方にたくさんおられました。いまはほとんど生きていません。十代の被爆者は私ひとりで、父の転勤で新潟県人になりました。

髪の毛はすぐに抜けず、3 年ぐらいたってから抜けました。髪も眉もまつ毛も抜けると、自分の顔を見るのも怖いぐらいでした。貧血がひどくて、私はじき死ぬと思っていましたが、夫が先に逝き、私が一人残っています。

今、被爆体験の話をあちらこちらでしています。核兵器を持つての平和など絶対ありえません。世界が平和になるために、核兵器の廃絶ということを心から願っています。